



**ELECCIONES  
2024**

**La Euskadi inclusiva  
que queremos**

**#EuskadiInclusiva**

## La Euskadi inclusiva que queremos

Las personas con discapacidad intelectual,  
parálisis cerebral  
y trastornos del espectro del autismo  
queremos una Euskadi más inclusiva.

Una Euskadi en la que todas las personas  
pueden participar y disfrutar de una vida plena.  
Una Euskadi respetuosa con nuestros derechos,  
que nos da apoyos personalizados y más oportunidades.

Una Euskadi que trabaja por la igualdad  
de las mujeres y los hombres.

Una Euskadi que escucha más  
a las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo  
nos tiene en cuenta,  
y no nos deja atrás.

La Euskadi que queremos comprende la diversidad  
y valora nuestra aportación a la sociedad.

## Queremos una Euskadi accesible

Unos pueblos y barrios con menos barreras.  
Las barreras físicas, sensoriales y cognitivas nos ponen difícil la inclusión.  
En un mundo sin barreras podemos tener autonomía, participar, opinar y tener más calidad de vida.

La Euskadi que queremos tiene ascensores, aceras rebajadas, puertas más anchas, aparatos adaptados en los hospitales, y más plazas accesibles en los conciertos.

Además, la lectura fácil tiene que estar en cada lugar y espacio: político, médico, deportivo, social, educativo, cultural y otros.

Por ejemplo, los trámites con la Administración, las gestiones con los bancos, los programas electorales y las sentencias judiciales tienen que ser más fáciles de entender.

## **En la Euskadi que queremos hay más trabajo**

Las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo queremos trabajar.

Queremos más oportunidades laborales,  
más Ofertas de Empleo Público,  
y más trabajo en las empresas ordinarias.  
Hay muchos trabajos que podemos hacer.

Queremos más formación adaptada a nuestras necesidades,  
más programas de orientación laboral  
y desarrollar el apoyo en el empleo.

Las personas que tienen la suerte de trabajar  
necesitan un sueldo digno.  
Ahora nuestros sueldos son pequeños.

## **La Euskadi que queremos cuida más nuestra salud**

Para poder atendernos mejor,  
las personas que trabajan en las consultas,  
ambulatorios y hospitales  
necesitan formación en discapacidad intelectual,  
parálisis cerebral y trastornos del espectro del autismo.  
También hay que cuidar nuestra salud mental.

Algunas personas cuando vamos al médico o a hospital  
nos ponemos nerviosas,  
no entendemos qué nos pasa  
y qué nos van a hacer.  
Nos ayudaría tener protocolos y medidas  
que nos ayuden a que esta experiencia sea más positiva.

Además, nos gustaría que no hubiera listas de espera  
para ir a especialistas.

## **En la Euskadi que queremos podemos elegir dónde vivir, cómo vivir y con quién vivir**

Para esto necesitamos apoyos personalizados  
y más viviendas.

Ahora las viviendas y los alquileres son muy caros  
y no podemos independizarnos.

Además, también nos gustaría tener apoyos  
cuando envejecemos,  
para poder continuar con nuestro modo de vida.

## **La Euskadi que queremos tiene una educación inclusiva**

Se debe cumplir nuestro derecho a la educación,  
en todas las etapas educativas.

Para esto, necesitamos apoyos, centros, materiales y recursos  
adaptados a nuestras necesidades.

Hace falta más sensibilización en las escuelas  
y educar en valores, como el respeto y la solidaridad.  
Hay que hacer más para prevenir el acoso.

## **En la Euskadi que queremos el transporte es accesible**

Tenemos derecho a coger autobuses,  
metros, trenes, aviones y taxis.

Así que necesitamos un transporte público adaptado  
y más asientos reservados.

También más aparcamientos  
para personas con discapacidad.

Además, es importante tener información en lectura fácil.

Por ejemplo, de los horarios de metro  
o de cómo sacar un billete de autobús.

Creemos que hace falta más sensibilización  
de todas las personas que trabajan en el transporte público  
para que sepan cómo tratarnos.

Para usar el transporte público  
algunas personas necesitamos un acompañante,  
sin esa persona no podemos viajar.

Por eso, pedimos que esta persona de apoyo viaje gratis.

## **En la Euskadi que queremos la Justicia tiene en cuenta nuestras necesidades y derechos**

En 2021 se aprobó una ley muy importante para las personas con discapacidad.

Nos referimos a la Ley 8/2021.

Para cumplir esta ley debemos avanzar en la accesibilidad de los documentos legales.

Nos tienen que explicar de forma fácil las leyes que nos afectan.

Para esto, es importante formar a las y los profesionales de los diferentes departamentos.

Además, en las comisarías y en los juzgados se necesitan personas facilitadoras.

Las personas facilitadoras nos ayudan a entender todo para garantizar nuestro acceso a la justicia en igualdad de condiciones y sin discriminación.

## **En la Euskadi que queremos podemos disfrutar de la cultura, el ocio y el deporte**

La cultura, el ocio y el deporte son un derecho muy importante para todas las personas,

y algunas no podemos disfrutarlos.

Necesitamos que los polideportivos, cines,

museos, bares y teatros

sean accesibles para las personas con movilidad reducida

o que usan sillas de ruedas.

También deben tener la información en lectura fácil.

Hay personas que no tienen a nadie para que las acompañe o no tienen dinero para pagar a alguien.

Así que hay personas que no pueden hacer casi nada en su tiempo libre.

El ocio y la cultura son importantes,

por eso, hay que invertir más dinero en nuestro ocio.

Se tienen que promover los programas de ocio

de nuestras asociaciones

y el ocio inclusivo en la comunidad.

## **En la Euskadi que queremos nuestras familias tienen más apoyos**

No podemos olvidarnos de nuestras familias.  
Las familias son un apoyo muy importante para nosotras.  
También necesitan recursos,  
porque es importante cuidarlas y apoyarlas.

## **En resumen, en la Euskadi que queremos participamos y vivimos en comunidad**

Las personas con discapacidad intelectual, parálisis cerebral  
y trastornos del espectro del autismo  
somos parte de la sociedad  
y queremos participar en todos los ámbitos.  
Para esto hay que sensibilizar a la sociedad,  
nos tiene que comprender, respetar y valorar.

Si quieren, pueden contar con nosotros y nosotras.